

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

КАФЕДРА ПРИКЛАДНОЙ ЛИНГВИСТИКИ

Аннотация к дипломной работе

**ОБРАЗОВАНИЕ И СЕМАНТИКА СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ
АДЪЕКТИВНОГО СКЛОНЕНИЯ В РУССКОМ ЯЗЫКЕ**

Хань Сяо

Руководитель: Свиридович Марина Васильевна

2016

РЕФЕРАТ

РУССКИЙ ЯЗЫК, ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ, СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ, СУБСТАНТИВАЦИЯ, СПОСОБЫ СЛОВООБРАЗОВАНИЯ, ГРАММАТИЧЕСКОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ЛЕКСИЧЕСКО-СЕМАНТИЧЕСКИЕ ГРУППЫ, СИНТАКСИЧЕСКИЕ ФУНКЦИИ

Объём дипломной работы составляет 61 страниц, включая 3 таблицы. Библиографический список содержит 30 наименований.

Объектом исследования являются существительные адъективного типа склонения.

Цель дипломной работы состоит в выявлении особенностей организации структурно-семантической системы существительных адъективного склонения.

В ходе исследования использовались **методы** описания, структурно-семантического анализа, элементы количественного анализа.

Материал для исследования получен из печатных и электронных обратных словарей русского языка и составляет 900 единиц.

В результате исследования нами рассмотрено явление субстантивации как один из видов транспозиции и как способ словообразования; выявлены изменения, происходящие в процессе перехода прилагательного в существительное; на основе лексикографических источников и электронных ресурсов составлен корпус существительных адъективного типа склонения и произведена их лексико-семантическая классификация.

Достоверность выводов обеспечивается большим объёмом проанализированного языкового материала.

Работа выполнена **самостоятельно**.

Результаты проведенного исследования могут найти применение в практике преподавания РКИ.

Дипломная работа состоит из введения, двух глав, заключения, списка использованных источников.

ABSTRACT

RUSSIAN LANGUAGE, NOUNS ADJECTIVAL DECLENSION, ADJECTIVE, LEXICAL MEANING, LEXICO-SEMANTIC GROUP, SYNTACTIC FUNCTION

The Diploma thesis consists of 61 pages, 3 tables, a reference list of 30 sources.

The **object** of the research is the nouns adjectival declension.

The **aim** of this study is to identify the features of the organization of structural-semantic system of russian nouns adjectival declension.

Material for the research served 900 examples from reverse dictionaries.

The research **methods** applied are the descriptive method, the method of structural-semantic analysis as well as the elements of quantitative analysis.

The research of the nouns adjectival declension helped us to examined the phenomenon of substantively as one of the types of transposition and as a way of word formation; to identify the changes occurring in the process of moving the adjective into a noun; on the basis of lexicographical sources and electronic resources is composed of a housing nouns of adjectival declension and type of the produced lexical-semantic classification.

The **reliability** of the conclusions is provided with the help of numerous of analyzed material.

The research was performed by the student **independently**.

The results of the research could be used for teaching Russian as a foreign language.